

L'ALLIANCE NATIONALE AUX ETATS-UNIS

Elle installe un nouveau cercle à Manville et lui donne le nom de cercle Pothier

Woonsocket, R. I.

Jeu, di, le 19 courant, avait lieu à Manville, R. I., l'installation d'un cercle de l'Alliance Nationale, sous la présidence de M. G.-H. Vaillancourt, organisateur de la dite société.

Etaient présents et occupaient des sièges d'honneur: Les RR. Eugène Lessard, curé, et Ernest Olivier, vicaire, de la paroisse St-Jacques de Manville, ainsi que MM. F.-X. Robert, représentant à la législature de l'Etat, O.-P. Hurteau, président du cercle Leclerc, No 158, de Woonsocket; J.-A. Bonvouloir, président, et H.-E. Lamontagne, secrétaire archiviste du cercle Béland, No 159, de Central Falls.

M. le président donna communication des lettres d'excuse venant de M. J.-B.-A. Savard, substitut du président général de l'Alliance Nationale pour l'Etat de Rhode Island, et de M. Arthur Alix, secrétaire archiviste du cercle Graton, No 289, A. N., de Pawtucket, exprimant leurs regrets de ne pouvoir assister à cette séance d'institution du Benjamin de l'Alliance Nationale dans l'Etat de Rhode Island.

En l'honneur de Son Excellence Aram J. Pothier, gouverneur du Rhode Island, et s'inspirant de l'esprit d'initiative et de progrès de ce compatriote distingué, l'organisateur annonça à l'assemblée que le nouveau cercle sera officiellement connu sous le nom de "Alliance Nationale, cercle Pothier, No 379". Cette nouvelle fut accueillie avec un enthousiasme souligné d'applaudissements très prolongés.

Lorsque les sociétaires eurent prononcé l'engagement d'honneur, on procéda à l'élection et à l'installation des officiers du cercle. Furent élus, ceux dont les noms suivent:

Substitut du président général, M. F.-X. Roberts;

Président, M. Antonio H. Gauvin;
Vice-président, M. Georges Hector Roberts;
Secrétaire-trésorier, M. Félix A. Toupin.
Médecins examinateurs, Drs Ernest Charon et Zéphirin Thibault.

Comm.-ordonnateurs, Amédée Dickey;
Introduit, Albert Vandal;

Auditeurs, Amédée Dickey, Albert Vandal.
Au nombre des motions les mieux acclamées fut celle par laquelle M. Félix A. Toupin, secondé par M. George Hector Roberts, proposa que les membres du cercle prient respectueusement Sa Grandeur Mgr Harkins, évêque de Providence, par l'entremise du Rév. Eug. Lessard, curé de la paroisse St-Jacques de Manville, de vouloir bien nommer un chapelain pour l'Alliance Nationale cercle Pothier, No 379.

A cet ordre du jour prirent la parole les orateurs dont les noms suivent: M. G.-H. Vaillancourt, les RR. Eugène Lessard, Ernest Olivier, MM. Antonio H. Gauvin, président-élu du cercle Pothier, O.-P. Hurteau, J.-A. Bonvouloir, H. A. Lamontagne, F.-X. Robert et Félix A. Toupin.

M. l'organisateur donna d'utiles informations pour la direction et le bon fonctionnement du cercle qu'il venait de fonder.

M. le curé Lessard, en termes très heureux, témoigna de sa satisfaction à l'occasion de l'inauguration d'un cercle de l'Alliance Natio-

nale dans sa paroisse, et donna aux membres admis des encouragements précieusement et de sages conseils. M. le curé sait bien que l'Alliance Nationale est judicieusement gouvernée, puisqu'il fut le confrère de classe de M. L.-A. Lavallée, président général de l'Alliance Nationale, en même temps que conseil en Loi du Roi et maire de la cité de Montréal. Il félicita M. l'organisateur du travail accompli par lui, et trouva dans le choix des officiers la garantie du succès.

Il eut de bonnes paroles à l'adresse des dames, reconnaissant l'influence de la femme, et exhortant les sociétaires du beau sexe à user de cette influence dont elles ont le secret, pour le bien et la prospérité du cercle nouveau.

Le discours de M. le curé fut bien goûté, et suivi d'applaudissements soutenus, lesquels furent répétés lorsque M. le président installateur décora le premier chapelain du cercle Pothier des insignes de sa dignité.

Le Rév. M. Olivier commença son allocution en révélant à l'auditoire qu'il fait déjà partie de l'Alliance Nationale depuis huit ou neuf ans. Il parlait donc avec connaissance de cause, et n'hésita pas à déclarer que cette société est une des plus fortes et des plus appréciées sociétés de mutualité qui fassent affaires sur le continent américain. Il fit la revue des devoirs du bon sociétaire, et recommanda à la jeunesse de s'enrôler avec leurs amis dans le cercle Pothier.

M. Antonio H. Gauvin remercia l'assemblée de la confiance qu'elle venait de lui témoigner, et promit de faire voir, par le dévouement qu'il veut déployer pour le progrès du cercle dont il a l'honneur d'être le premier président, que la jeunesse est debout s'efforçant de faire fructifier l'héritage national que nous ont légué nos devanciers.

Les autres orateurs s'appliquèrent à faire hautement l'éloge de l'Alliance Nationale, cette belle et populaire société si éminemment française et patriotique. Venue à son heure, et répondant parfaitement aux besoins de notre époque, elle occupe aujourd'hui le premier rang parmi les sociétés similaires du continent américain, tant par sa position financière que par son influence sociale. Aussi reçoit-elle partout un accueil des plus bienveillants.

Il a été décidé que les réunions du cercle Pothier No 379, auront lieu le troisième dimanche de chaque mois, à la salle Côté, à trois heures et 30 de l'après-midi. La première assemblée sera tenue le troisième dimanche de janvier prochain.

"La Tribune", 24 déc., 1912.

A TRAVERS LES CERCLES

Le 21 novembre, à la salle Patton, coin des rue St-Denis et Duluth, avait lieu le premier Euchre du Club de raquette Frontenac de l'Alliance Nationale. Ce Euchre était sous la présidence de M. Chs Duquette, Président honoraire de ce Club. Ce Euchre a été un véritable succès.

On remarquait dans l'assistance: M. et Mme Chs Duquette, Dr et Mme J.-A. Lapière, M. et Mme L.-D. Pariseau, A. Carrière, Bruno Mongeau, M. et Mme J.-Z. Forest, M. et Mme Armand Lefrançois, M. Gaspard Riberdy, J.-A. Frigon, Alexandre Charette, etc., etc.

Les prix distribués aux gagnants étaient riches et nombreux.

Après la distribution des prix, M. Chs Duquette et le Dr J.-A. Lapière, tous deux représentants du Bureau Exécutif de l'Alliance Nationale, ont adressé la parole et ont chaleureusement félicité les membres du Club Frontenac de ce nouveau succès et les ont assurés qu'ils pouvaient toujours compter sur l'appui du Bureau Exécutif, pour aider et encourager l'oeuvre que les fondateurs de ce club ont entreprise.

M. J.-D. Pariseau, Président, au nom du Club remercia les représentants de l'Alliance Nationale, et tous ceux qui avaient bien voulu se joindre à eux dans la circonstance.

CERCLE ST-PIERRE, No 8.

Montréal, 3 décembre 1912.

La dernière assemblée régulière du cercle St-Pierre, a été des plus intéressantes. Le cercle recevait la visite de M. le Dr Théo. Cyphot, Médecin en chef de la Société.

A l'ordre du jour "Suggestions pour le bien de l'Association", le Dr Cyphot fit une très intéressante allocution sur l'Alliance Nationale et le Parler Français. Un joli discours fut aussi prononcé par le Président du cercle, M. Guillaume St-Pierre, au cours duquel il invita les membres à faire connaître davantage l'Alliance Nationale, qui non seulement est appelée à aider nos compatriotes, mais qui est aussi une sauvegarde pour la foi et la langue de nos ancêtres.

CERCLE LAFLECHE, No 230.

Shawinigan, 2 décembre 1912.

Hier soir, dans la salle Trudel, le cercle Lafleche, No 230, de l'Alliance Nationale, a tenu une assemblée extraordinaire à l'occasion de la visite de M. Chs Duquette, 2e V. P. G. et Inspecteur en chef de la Société. L'assistance était très nombreuse. Douze nouveaux membres ont prononcé l'engagement d'honneur et ont reçu leurs certificats, livrets de reçus et exemplaires des statuts.

Après cette cérémonie, les demandes d'admission de 18 nouveaux candidats ont été soumises au scrutin et acceptées.

A l'ordre du jour "Affaires nouvelles", M. l'Inspecteur donna au cercle un compte-rendu des opérations financières du cercle pour les 3 dernières années, et à l'ordre du jour "Suggestions pour le bien de l'Association", il traita longuement la question du recrutement et fournit aux membres plusieurs arguments pouvant être employés pour convaincre nos compatriotes, qu'ils doivent s'enrôler dans l'Alliance Nationale. Après le discours de M. l'Inspecteur, M. Josaphat Boucher, Président du cercle, remercia M. Duquette d'avoir bien voulu se rendre à Shawinigan, pour visiter le cercle Lafleche. Il l'invita à revenir plus souvent et l'assura que s'il pouvait visiter le cercle une fois par année, au moins, le cercle Lafleche compterait avant longtemps plusieurs centaines de membres.

Un mahométan orthodoxe ne vendra pas un exemplaire du Coran imprimé.